



ECOS DE Villa-Carlos



PERIÓDICO QUINCENAL DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Redacción y Administración:
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 2

Número suelto: 5 céntimos

La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

AÑO I

VILLACARLOS 15 DE NOVIEMBRE DE 1917

NÚM. 7

La Administración de este periódico juega un décimo de cada uno de los números

41.401 y 30.877

del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en Madrid el día 22 de Diciembre de 1917, y cederá participación a los señores suscriptores del mismo que la deseen siempre que avisen antes del día 30 del mes corriente.

LOS FALSOS APÓSTOLES

Los hombres cuando ejecutan sus actos y sus pensamientos de buena fé y conforme les dicta su sana conciencia, pueden ser muy útiles para una población; sobre todo, cuando se ocupan de los negocios públicos; pero, cuando esos hombres obran mal traicionando su conciencia, haciendo todo lo contrario de lo que esta les dicta, son una verdadera calamidad para el pueblo que los cobija, y peor todavía si ha tenido la desgracia de tener que soportarlos varios años dirigiendo el Municipio.

Aquí, nosotros hemos sido víctimas de hombres de esta índole, que nos han caído peor que una plaga de langosta en un campo sembrado de trigo.

Y ahora vamos a cuentas: ¿Qué han hecho estos hombres durante los años que han veni-

do desempeñando la dirección y administración de este Municipio?

Según se deduce de sus gestiones, de todo se han ocupado menos de hacer administración, como lo demuestra el hecho de que el presupuesto municipal que hace años manejan a su antojo, lo han cerrado cada vez peor habiendo aumentado continuamente la deuda municipal.

A estos señores, parece que la práctica que puedan haber adquirido, después de varios años de manejar los fondos públicos, no les ha servido para hacer nada bueno, y lo peor de todo es que tampoco han sabido comprender que son una verdadera calamidad.

En vez de laborar en beneficio de la clase obrera, lo que han hecho ha sido crear arbitrios y más arbitrios, recargando por este sistema los artículos de primera necesidad, y haciendo poco menos que imposible la vida del obrero, que hoy apenas puede comer un mendrugo de pan.

Al aparecer nuestros últimos números creimos que, si estos señores se conformaban en recibir sin protesta los DISPAROS que les asestamos, haciendo como que no oyen ni ven, ni sienten, ni les duele (sistema muy sufrido pero obligado para quien no puede justificarse de la acusación), tratarían cuando menos de defender su dignidad administrativa, rindiendo cuenta al público que les acusa por exentos y limpios de toda capacidad, de sus

El tema del pan

actos como administradores del fondo común; pero ya lo estáis viendo, carísimos lectores; no es la sensibilidad su característica; blindados sus (¡cállate, pluma!)..... siempre bañado en amarillez sospechosa, revelan elocuentemente la presencia preponderante en su sistema vascular de la bilis y de la linfa sobre la sangre purpurina; y si la faz es el retrato del alma porque descubre y manifiesta, exteriorizándolos, los más secretos pensares y los más recónditos sentires del espíritu vital, habremos de deducir muy cuerdo y discretamente que el candor, la pureza, el propio amor, han cedido su lugar al (¡maldita pluma, vuelta a las andadas)..... que tienen embargadas todas sus facultades, sus creencias y hasta su mismísima (¡Pchs.!)

Porque no cabe aquí otra cosa que contestar lisa y llanamente a las preguntas que les dirigimos en nuestro último número; mientras perdure su silencio tenemos derecho de pensar y pensamos, que son Vdes. desleales al pueblo que les honró con su confianza y causantes de la (¡nada; que esta pluma se ha propuesto comprometerme!).....

Basta ya y no adelantéis un paso más; hora es ya de que se os someta a juicio de residencia; os acusaremos desde estas columnas; defendéos si podéis, que no han de faltar en su día (¡maldición; tendré que terminar porque tengo hoy una inspiración comprometedora en demasia!).....

Solo os habéis aprovechado de vuestra permanencia en el Consistorio para favorecer a cuatro amigos y paniaguados sin preocuparos para nada de la administración municipal, sirviéndoos para ello de lo que no es vuestro y que es muy sagrado, pero tened presente que muy pronto encontraréis vuestro merecido, porque quien mal anda mal acaba, y si por buena voluntad no os marcháis del Ayuntamiento, de allí os echarán los mismos que os encumbraron, por ineptos, por falsos apóstoles y por haber puesto el Erario municipal al borde del precipicio.

Todo cuanto decimos lo probaremos cuando Vdes. gusten o cuando a nosotros nos plazca.

E. D.

No ha muchos días... se dió por la autoridad municipal de esta Villa un bando, invitando a los panaderos y expendedores del artículo del epígrafe se vendiese este a peso según disponen los artículos 155—al—158 de las ordenanzas municipales.

Este bando-orden del municipio fué observado una docena de días... en rigor; pero los señores expendedores y el generoso público, se cansó pronto de esta gran molestia....., abandonando, «por lo que les convenga a unos, y por incuria otros» sus deberes y sus derechos respectivos en el presente caso.

En los disparos de «Ecos» núm. 5, hechos sobre algunos comestibles y bebestibles, figura como segundo blanco «el pan»; pero como parece quedar todo incommovible volvemos a la carga, esperando de quien corresponda se vigile y obligue a los primeros al cumplimiento de los mandatos de la autoridad siempre encaminados al bien general; castigando cual corresponda a los infractores, que confiados, quizás, en que nada les ha de ocurrir abusan de esa misma confianza, y presentan géneros que seguramente los precios no armonizan con la calidad.

Nosotros invitamos a los compradores, desechen su apatía, defiendan sus intereses exigiendo al vendedor lo justo en peso y calidad; pues, él, el dinero examina, si es bueno y cabal.

UN VECINO.

CRONIQUELLA

El domingo próximo pasado se celebraron las elecciones municipales en esta Villa; solamente se votaron cinco candidatos republicanos y el resultado de la votación fué como sigue:

Primer Colegio

Don Miguel Borrás Amstaed,	43	votos.
Don José Sintes	14	»
Papeletas en blanco	2	»
Total de votantes	59	

Consta este colegio de 233 electores.

Segundo Colegio

Don Gabriel Vidal,	50 votos.
Don Antonio Torres,	50 "
Don Bartolomé Villalonga,	19 "
Papeletas en blanco	3 "

Total de votantes 72

Consta este colegio de 333 electores.

Las mesas, a presencia del público, tacharon los nombres de las candidaturas y votaron en blanco.

Los comentarios los dejamos para el número próximo, pues merecen capítulo aparte.

Al cupo militar del corriente año debe contribuir esta Villa con 8 mozos

SESIONES DEL AYUNTAMIENTO

Octubre día 3.—Se leyó y aprobó el acta de la ordinaria anterior. Se aprobaron los extractos de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento y Junta municipal en el tercer trimestre de 1917. Se enteró de no haberse presentado reclamación alguna en contra de los arbitrios extraordinarios acordados por este Ayuntamiento para cubrir el déficit del presupuesto de 1918. Se declararon las vacantes de Concejales que han de cubrirse en este Distrito en la próxima renovación bienal del Ayuntamiento. Se aprobó la cuenta de Administración de arbitrios de derechos de degüello, correspondientes al tercer trimestre. Se acordó la venta de varios faroles de antiguo alumbrado y otros efectos inútiles de pertenencia de este Ayuntamiento. Se acordó la distribución de fondos para el mes de Octubre. Se aprobó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Octubre día 10.—Se leyó y aprobó el acta de la ordinaria anterior. Se aprobó la cuenta de Administración de los derechos de consumos del tercer trimestre de este año. Se aprobaron las cuentas de Administración de arbitrios de licencias de venta en puestos públicos y vía pública, tránsito de carruajes, salvado y pastas, y coches de parada en la vía pública, correspondientes al tercer trimestre de este año. Se acordó proceder a la limpieza de los cementerios. Se acordó continuar en

la lista de familias pobres para recibir asistencia facultativa gratuita durante el año actual, al vecino Francisco Sanz. Se declaró fallida una cuota de dos pesetas del arbitrio sobre canalones, perteneciente al año en curso y se levantó la sesión.

Octubre día 17.—Fue leída y aprobada el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó expedir certificados de amillaramiento de una finca rústica situada en Trebaluger de este distrito que figura a nombre de D. Pedro Tuduri y Pons. Se acordó facilitar pasaje para Barcelona a Agueda Barber Victori. Se acordó la suspensión de los socorros que venían percibiendo los pobres José Lozano, huérfanos de José Fábregues y Catalina Pablo. Se acordó el pago de una cuenta y se levantó la sesión.

DIALOGANDO

(Conclusión)

—Bien; ya tenemos una. Sigue.

—Que se debía también al contrabando que se realizaba...

—¡Tate! Esto ya es más grave. ¿Y no dijo quién realizaba ese contrabando?

—Nó.

—Pues debió ser más explícito, porque yo recuerdo haber leído algo sobre el particular y me consta que este asunto estuvo *sub judice*, no quedando muy bien parada la personalidad de cierto señor... ¿Y el público no contestó?

—Nadie dijo esta boca es mía.

—Es extraño. En fin; prosigues. que ano to la segunda.

—¿Pero, que es eso de primera y segunda?

—Planchas: hombre; planchas... y continúa.

—Pues dijo que el conflicto europeo también tenía su parte de culpa en esto...

—¡Claro! a alguien han de cargar el muerto estos intelectuales modernistas, y... ¡Recórcho-lis! Ahora que me ha venido en boca esto del intelectualismo, sabes que me leayó muy en gracia aquella frase de... ¿como fué?... ¡ah!... ya recuerdo: Era el día que se celebraba la

sesión para nombrar los mayordomos de la fiesta de San Jaime y sé que el señor Presidente dijo que se presentaban al *cul d'es sac*, y dime: a quién le habéis puesto este sobrenombre tan extravagante.

—¡Já já já!... ¡Pero hombre, si no es que sea esto un opodo, nó; es que este señor quiso decir que se presentan a última hora.

—Ahora lo entiendo menos. En fin, cosas del *intelectualismo moderno*. Y ahora que recuerdo; este señor podría ir del brazo con aquel otro *gran intelectualista* villacarlino que nos dijo en cierto mitin: «LOS QUE VIVIMOS AL PIÉ INCÓLUME DE LA IGNORANCIA ACUÁTICA»; ¡que tal! Te gusta la muestra. ¡Oh!!! ¡Qué terribles son esas *lumbreras* del saber humano!

—No lo sabes tú bien.

—Vamos al grano.

—Pues mira, si a cada paso me interrumpes, terminaré mi oración el día del juicio final por la tarde.

—Bueno, y que más.

—Dijo también que a raíz de la crisis producida por el cierre de la fábrica de Calafiguera y el taller de «Can Ruíz», la situación financiera de esta Villa había sufrido un gran golpe.

—¡Caray!... ¿y no os habló del Diluvio Universal? porque... vamos... no le veo yo la punta o esto que saca a relucir, por cuanto luego sobrevino una gran mejora con la industria de monederos, que desgraciadamente hoy esta de baja; y yo creo que con eso no hacía más que preparar el terreno para entrar en algo que le era impensable lograr y que creo no andar equivocado en ello.

—¡¡¡Chócala!!! *Endivinatis*.

—Ya sabía yó que eso era el preludeo del segundo acto. Vamos levanta el telón.

—Pues mira, como todo está tan mal y estamos tan dejados de la mano de Dios hasta en el reloj público; nos sigue la desgracia, y ya ves tú... tantos años de pagar recibos de un *seguro* y no ocurrir nada, y ahora, que para ahorrar el importe del mismo en razón de economías, habíamos rescindido dicho *seguro*, viene un rayo.

—Y os parta por la mitad.

—Nó: nos parta el reloj y nos priva de cobrar el percance; ¡ya ves que desgracia! y si no tenemos la suerte de que nos toque la Lotería estamos perdidos.

—Si; pues si fiáis en rifas pronto os veré vestidos de papel.

—Hablaron luego otros señores para ofrecer algunos reparos a lo manifestado y la cosa paró en que a la peroración del presidente le pasó lo que *a este cielo azul que todos vemos que ni es cielo ni es azul*. Y aquí viene lo bueno. Preparado ya el terreno, vino lo que era de esperar: que no había *blancas* para pasar el resto del año y era preciso recurrir a un pequeño reparto.

—Pequeño eh?...

—Y chico, aquí no ha pasado ná... Se terminó la función y *cada mochuelo se fué a su olivo*.

—En resumidas cuentas todo se redujo a aflojaros de peso la *bolsa* no es eso?

—Así parece.

—Pues chico, la cosa está clara. Estos señores lo que deben hacer es un acto de contrición, rezar el «Señor, pequé», y al confesar su NULIDAD, retirarse por el foro y no salir más en escena porque...

—Tienes razón: no sirven ni para hacer las cosas mal.

—En fin: se hace tarde y otro día ya echaremos un nuevo parrafito; conque adiós y recuerdos a la familia.

—Mis saludos a la tuya. Adiós.

MIZIFUF.

Hasta el 30 del actual

pueden recogerse participaciones de los núms

41.401

30.877

que juega la Administración de este periódico del sorteo de Navidad del corriente año.

Imp. de F. Truyol, Infanta 17.